



## Le métropolite Hilarion de Volokolamsk a participé à distance à une conférence de patrologues à Vienne



Une conférence internationale de patrologues a eu lieu à Vienne (Autriche), du 16 au 18 septembre 2021. Ses participants ont réfléchi au thème de l'hérité du péché dans les œuvres des pères de l'Église orientaux et occidentaux. Les meilleurs patrologues de différents pays y ont participé.

Le soir du 16 septembre, le métropolite Hilarion de Volokolamsk a prononcé un discours à distance, soulignant la présence de l'archevêque catholique de Vienne, le cardinal Christoph Schönborn, avec lequel le président du DREE travaille depuis des années, à compter de l'époque où il était évêque de Vienne et d'Autriche. Le métropolite Hilarion a chaleureusement salué le professeur de l'université de Tübingen, Theresia Hainthaler, un des organisateurs de la conférence.

Dans son allocution, le métropolite Hilarion a souligné que l'étude des pères ne se limite pas à celle de leurs textes. Il faut les étudier en tenant compte du contexte, de l'époque à laquelle ils vivaient et

écrivait. Ce qui est impossible sans avoir assimilé les bases de la foi et de la spiritualité chrétiennes.

Les Saints Pères, remarque le hiérarque, n'étaient pas des théologiens d'académie, assis à leurs bureaux, entourés de livres. Leur théologie découlait, avant tout, de leur expérience de prière, ainsi que de leur expérience de participation à la vie sacramentelle de l'Église. C'est pourquoi leurs ouvrages sont toujours d'actualité pour ceux qui aspirent à trouver la voie du salut.

Le métropolite Hilarion a cité en exemple l'ouvrage de l'ex-archevêque de Canterbury, R. Williams, « Le silence et les galettes de miel. La sagesse du désert », une étude moderne sur la théologie patristique, récemment traduite en russe. Dans une forme simple et accessible, l'auteur expose les fondements de la spiritualité monastique, s'efforçant d'actualiser la sagesse du désert égyptien et d'en dégager la valeur pour le lecteur contemporain.

En conclusion de sa communication, le métropolite Hilarion a présenté ses vœux de bonne réussite de la conférence à ses participants, exprimant l'espoir qu'il pourrait participer à une prochaine conférence.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/88066/>